
2024-25 年度 RI テーマ 

THE MAGIC OF 

ROTARY 

ソ ン グ 我らの生業 

会 長 談 話 平出吉範会長 

 里の桜も散って、めっきり

春らしい陽気になってきま

した。 

皆さん春、山菜はお好きで

しょうか？天ぷら、胡麻和

え、おひたし、…等、少し苦

味がありながら、それぞれに

独特の味と香りが感じられます。近年の温暖化の

影響で、毎年山菜が採れる時期も早まってきて、

以前は五月連休に採れたものも今が真っ盛りで

す。 

タラの芽、コシアブラ、ウド、わらび、行者に

んにく、こごみ、山蕗、葉わさび、…これらが自

分の庭の中で採れてしまうような片田舎の集落

に住んでいますと、毎日の食卓の材料に事欠かな

い生活をしております。 

先日ネットで見ましたら、タラの芽が 300ｇで

15,000円、コシアブラが 200ｇで 4,000円近くの

値が付いていました。最近では他人の敷地に軽ト

ラで入り込んで、山菜を根こそぎ取っていく人も

見かけます。そういった物でも買い取って商売す

る店もあるようで、なんとも世知辛い世の中にな

ってしまったと思っています。暗い話での談話は

本意ではないので、万葉集から春の和歌を一首、

紹介させていただきます。 

「石走る垂水の上のさわらびの萌えいづる春に

なりにけるかも」天智天皇の第 7子である志貴皇

子が詠んだものです。待ち望んだ明るい春の到来

を喜ぶ和歌で談話を終わりにさせていただきま

す。 

ちなみに、昨日はタラの芽、わらびで総額

35,000円の収穫でした。 

幹 事 報 告  山崎秀亮幹事 

1.地区事務所からのお知らせです。 

①「国際奉仕研修セミナー・国際奉仕委

員会活動報告」開催のご案内です。 

日 時 2025年 6月 4日(水) 14：30 

会 場  上田市 長野大学 

 

５月のプログラム 

1日(木) 休会(特別休会) 

8日(木) 休会(規定による休会) 

15日(木) 18日(日)へ振替 

18日(日) 環境保全例会 

(会場・時間変更) 

22日(木) 現・時期委員長引継、委員会反

省会   ※例会終了後、理事会 

29日(木) 伊那中央 RC合同夜間例会 

(会場・時間変更) 

☆お知らせ 

・本日「緑の募金」の箱を廻しますので、

よろしくお願いいたします。 

・次回は 5月 18日(日)「環境保全例会」で

す。 

委員会報告  

【環境保全例会】について 

5月 18日(日)に、羽広ボーイ

スカウト「希望の森」野営場

にて開催される環境保全例会

について、唐澤洋祐職業・社

会奉仕委員長より、スケジュ

ール・持ち物・服装等の説明

がされた。 

出 席 報 告 会員数 52名 内出席免除者 16名 

出席者 25名 事前メーキャップ0名 出席率60.07％ 
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伊那ロータリークラブ 



ニコニコボックス  

・出澤英則 本日卓話をさせていただきます。 

 よろしくお願いいたします。 

・ゴルフ部上位入賞者 

会 員 卓 話  

八十二銀行 伊那支店長 出澤英則会員 

演題-「私の履歴書」 

 私は昭和 44 年 1 月 3 日生

まれの 56歳です。生まれは長

野市です。生まれたばかりの

時に、重度の肺炎に罹患した

と母から聞かされており、当

時の医者からは生存は難し

いと言われたそうです。です

が、何故か既に食欲がすごかったようで、母の母

乳をたくさん飲んで助かってしまいました。それ

以降は、本日まで大きな病気もせずに過ごしてお

り、現在 56 歳になりましたが、今でも食いしん

坊です。 

 長野市の幼稚園、小学校を卒業し、中学からは

バスケットボールを始めました。バスケが好きで

夢中に取り組んでいたせいか、勉学はどんどん疎

かになり高校受験に失敗し、1年中学浪人をして

しまいました。さすがに浪人 1年は勉強した覚え

があり、翌年には何とか公立高校に入学すること

が出来ました。1年生の頃は浪人したこともあり

勉強を頑張ろうとして部活には加入しませんで

したが、基本的に勉強が大嫌いだった私は案の定

成績が急降下。1年の 3学期の終わりに、学年で

最下位に近い成績になってしまいました。 

私の進んだ高校は長野吉田高校で、当時は強豪 

として全国大会にも出場するレベルであったこ

ともあり、1日だけという約束で参加したのが 

大変面白く、そのまま入部することになりました。 

その後、勉強はそっちのけでバスケットに没頭し、

全国大会出場や、国体ではキャプテンに選抜頂い

たことが人生の中の唯一の自慢でした。 

高校 3年になり、いよいよ大学受験をと言える

身分ではない私も、恩師から「体育大学に進んで

バスケットを続けたらどうか」と提案されました。

幸い受験科目が、数学と英語とバスケットの実技

であったことも幸いし、何とか 2浪を避け、順天

堂大学体育学部に入学することが出来ました。や

はり全国クラスの強者が集まるだけあり、私の身

長や技術では歯が立たず、4年間 2軍の生活でし

たが、1 軍、2 軍関係なくとても気持ち悪いほど

仲が良く、楽しい 4年間でした。 

別の授業で、二人で投げ合い、受け身を取る実

技があったのですが、私のペアは 1988 年ソウル

五輪金メダリストの鈴木大地さんでした。金メダ

リストを投げるなど、嬉しいなんて言えるはずも

なく、投げられませんと話したところ、「大丈夫

だよ」と言って頂けましたが、結果的にそっとゆ

っくり投げた思い出があります。 

 大学 3年の後半になり、いよいよ就職を考え始

めましたが、当時の体育大学の殆どの学生は教員

になりました。私は教員になりたいとも思ってい

ませんでしたが、流れに沿って教育実習を申し込

みました。ところが、お世話になった高校の恩師

から、「教員の採用枠は殆どない」と言われ、そ

の場で教育実習をやめてしまいました。 

 いよいよ困りましたが、長野県の企業に戻り、

企業規模が大きい八十二銀行を受けてみようと

考え、就職活動を行いました。今、考えると恐ろ

しいのですが、応募した企業は八十二銀行 1社の

みという、何とも無計画な行動だったと思います。 

幸い、まだバブルは完全に崩壊しておらず、採用

枠も 400名ほどあり、何より筆記試験が無く、面

接のみだったことなどが幸いし、採用して頂けま

した。 

 さあ、いよいよ銀行に入ってからが大変でした。 

当時は今よりは楽なはずでしたが、テストにはこ

とごとく落ちる。一緒に入った同期は、毎回成績

優秀者、上司や支店長にはこっぴどく叱られる。

ですが、宴会や行事の幹事だけは得意で、様々な

余興の企画をして盛り上げておりました。今のご

時世ではとても内容はお話できませんが… 

 初任は松本、その後は飯田、外部出向、茅野、

新潟、名古屋、伊那、岡谷、外部出向、飯田、新

宿、新潟、再び伊那と、様々な経験をさせて頂い

ています。特に 2015年～2017年の 2年半、製造

業に出向する機会を頂きました。この経験は本当

に大きな財産になっています。銀行員は通常、財

務資料が中心で、中々ものづくりの現場を見る機

会はありません。一つの部品が売上となり、利益

にするために社員の皆さんが必死で取り組んで

いる姿が忘れられません。現在の若手にも出来る

限り現場を見る機会を頂くよう、常日頃伝え続け

ています。 

出会った支店長、上司、そしてお客様には本当 

に恵まれ、温かく見守って頂き、全ての方々に感

謝しております。学生の頃とは比較にならない程

勉強しました。結果的に、56歳になった今でも八

十二銀行に勤めさせて頂いております。 

 今となっては、もっと勉強しておけば良かった

とは思いますが、残り少ない銀行員生活、少しで

も悔いの残らぬよう全力投球をして参ります。 

伊那ロータリークラブの皆さんとの出会いも

縁ですし、大切に思っております。まだ、入会間

もないですが、今後とも何卒よろしくお願い致し

ます。 

私の話におつき合いいただき、ありがとうござ

いました。 


